

OUVRAGES DE RÉFÉRENCE RÉCENTS

- George, Bruce, «The Negotiations on Confidence- and Security-Building Measures. The Vienna Agreement and Beyond», *NATO Review*, vol. 39, n° 1, février 1991, p. 15-20.
- Ghebali, Victor-Yves et Benoît Junod (sous la dir. de), «La Conférence de Stockholm sur le désarmement en Europe : les résultats de la première phase», Institut international de recherche pour la paix à Genève, Genève, 1990.
- Holst, J.J., «Confidence and Security Building in Europe», *NUPI Paper*, n° 436, Norwegian Institute of International Affairs, Oslo, octobre 1990.
- Ministère des Affaires extérieures, «Document de Vienne sur les MPACS adoptées au Sommet de Paris», *Le Bulletin du désarmement*, n° 15, hiver 1990-1991, p. 9.
- Negotiations on CSBMs*, Document d'information de l'ambassade des États-Unis, 90-103, novembre 1990.
- Peters, Ingo, «CSBM Policy after the Cold War», *AussenPolitik*, vol. 42, n° 2, p. 128-136.
- Vienna Document 1990*, Paris, 19 novembre 1990.

OUVRAGES GÉNÉRAUX

- Borawski, John, *From the Atlantic to the Urals: Negotiating Arms Control at the Stockholm Conference*, Pergamon-Brassey's International Defense Publishers, Washington, D.C., 1988.
- Braun, Aurel, «Confidence Building Measures, Security and Disarmament», dans R. Spencer (sous la dir. de), *Canada and the Conference on Security and Co-operation in Europe*, Centre des études internationales, Université de Toronto, Toronto, 1984, p. 202-227.
- Byers, Rod, et coll., (sous la dir. de), *Confidence-Building Measures and International Security*, New York, Institute for East-West Security Studies, East-West Monograph Series, n° 4, 1987.
- Holmes, Michael, «Le respect des mesures propres à accroître la confiance : d'Helsinki à Stockholm», *Exposé n° 30*, Institut canadien pour la paix et la sécurité internationales, Ottawa, février 1990.
- Macintosh, James, *Le renforcement de la confiance (et de la sécurité) dans le contrôle des armements : une optique canadienne*, Direction du contrôle des armements et du désarmement, ministère des Affaires extérieures, Arms Control and Disarmament Studies, n° 1, Ottawa, 1985.
- Magill, W.K. et Rasilius, Andrew P., «The Vienna Negotiations: Establishing a New Security Order for Europe», *Canadian Defence Quarterly*, vol. 19, n° 4, février 1990, p. 34-38.
- Namiesniowski, C.A., «L'entente de Stockholm ou l'art d'instaurer la confiance», *Exposé n° 14*, Institut canadien pour la paix et la sécurité internationales, Ottawa, septembre 1987.

RENVOIS

- Les forces conventionnelles en Europe (FCE)
La Conférence sur la sécurité et la coopération en Europe (CSCE)